

**Forum sur la recherche sur
l'alcool et les drogues illicites**

Holiday Inn, Kanata, Ontario

Du 2 au 4 octobre 2003

POUR DIFFUSION IMMEDIATE

Le 4 octobre 2003

**Des chercheurs canadiens en toxicomanie se réunissent
pour élaborer un programme national de recherche sur
l'alcool et les drogues illicites**

OTTAWA – Plus de 70 des plus éminents chercheurs en toxicomanies et d'autres experts de tout le Canada se sont entendus sur les neuf priorités qu'ils devront suivre pour mieux connaître les causes et mieux comprendre les conséquences de l'abus de l'alcool et des drogues illicites. Celles-ci serviront à l'élaboration d'un programme national de recherche sur les dépendances, qui contribuera à la nouvelle Stratégie canadienne antidrogue, annoncée par le Gouvernement du Canada en mai 2003.

Le Forum sur la recherche sur l'alcool et les drogues illicites est parrainé par l'Institut de recherches en santé du Canada, Santé Canada, Solliciteur général Canada, le Conseil exécutif canadien sur les toxicomanies et le Centre canadien de lutte contre l'alcoolisme et les toxicomanies.

« L'élaboration d'un programme de recherche national en partenariat avec les intervenants constitue une composante clé de la Stratégie canadienne antidrogue renouvelée, a déclaré Anne McLellan, ministre fédérale de la Santé. La recherche sur les questions sociales et relatives à la santé qui sont liées à la consommation d'alcool et à l'usage illicite de drogues au Canada nous permettra de mieux comprendre les causes profondes de la consommation et de l'abus de ces substances et de concevoir les bons outils afin d'en assurer la prévention et le traitement. »

« L'éducation et la connaissance nous aideront à lutter contre le problème des drogues illicites et de l'alcool. Nous devons partager nos résultats afin de pouvoir déterminer, ensemble, ce qui peut être amélioré dans notre façon de venir en aide aux personnes qui souffrent d'une dépendance à la drogue ou à l'alcool », de dire le solliciteur général du Canada, Wayne Easter. « Nos connaissances peuvent nous aider à savoir si les approches utilisées sont adéquates et s'il n'y aurait pas d'autres moyens d'accroître la sécurité de la population. Je suis confiant que ce forum prospectif nous aidera à atteindre ce but. »

La Stratégie canadienne antidrogue renouvelée traite des facteurs sous-jacents à la consommation et à l'abus des drogues. Elle comprend des initiatives d'éducation, de traitement, de prévention et de promotion de la santé ainsi que des mesures d'exécution renforcées. On se servira des résultats du Forum pour orienter la planification de la première d'une série de conférences biennales nationales qui réuniront des intervenants pour l'établissement des priorités globales assorties à la stratégie quinquennale.

Les participants au Forum sont tombés d'accord sur un certain nombre de thèmes stratégiques ou d'orientations à donner à la recherche sur l'alcool et les drogues illicites dans les cinq prochaines années, à savoir :

- traitement et prévention de la rechute
- différences selon le sexe et leurs influences
- promotion de la santé, prévention, et politique pour un public en santé
- les peuples autochtones
- conception et évaluation des systèmes
- tendances d'usage et de dépendance (épidémiologie)
- populations et les facteurs protecteurs
- recherche sur la diffusion et le transfert des connaissances
- biologie de l'usage des substances et de la toxicomanie

Les participants sont convenus que la recherche doit être interdisciplinaire et transcender la science fondamentale et clinique, ainsi que les questions sociales, culturelles et environnementales.

###

Contact

Justin Kingsley, Directeur des communications, IRSC–Institut des neurosciences, de la santé mentale et des toxicomanies, cell. : (613) 297-7190; JKingsley@cihr-irsc.gc.ca

Richard Garlick, Directeur des communications, Centre canadien de lutte contre l'alcoolisme et les toxicomanies (CCLAT), (613) 235-4048, poste 230; rgarlick@ccsa.ca

Amy Jarrette, Solliciteur general Canada, (613) 794-4605

Farah Mohamed, Cabinet d'Anne McLellan, Ministre de la Santé, (613) 957-1694

Catherine Saunders, Santé Canada, (613) 946-4250